La ley del matrimonio homosexual supera las enmiendas del PP y UDC

Los dos partidos se quedan solos en el Congreso y pierden por 178 votos contra 135

CARMEN MORÁN. Madrid El Congreso sigue adelante con el proyecto de ley para equiparar por completo a las parejas heterosexuales y a las homosexua-les mediante el matrimonio civil. Las enmiendas del Partido Popular y Unió Democràtica de Catalunya al texto presentado por el Gobierno chocaron ayer con el voto del resto de los grupos y fueron derro-tadas por 178 votos contra 135. Ambos

partidos se mostraron a favor de regular las uniones estables gays, pero rechazan la idea de que estas parejas adquieran la misma condición y derechos que otorga el ma-trimonio, entre ellos la adopción conjunta.



oran desde la grada de invitados del Congreso la tramitación de la ley. / EFF

El diputado convergente Carles Campuzano defendió su rechazo a las enmiendas presentadas ayer porque entiende que "no se puede impedir a los homosexuales que se beneficien de la protección" que brinda en España una institución como el matrimonio. Y creen que a los hijos de éstos "no se les puede negar la familia como espacio de socialización". Rechazar para ellos el matrimonio "privaría a sus hijos de los beneficios de una estructura civil estable", argumentó Campuzano.

se matrimonio.

Respondía así al argumento de su socio político, Josep Anto-ni Duran i Lleida, líder de UDC, quien se mostró en con-tra de las adopciones por homosexuales argumentando que no se trata de "dar un niño a una familia, sino una familia a un niño". Pero se manifestó a favor de que las personas solteras sigan adoptando, algo que tam-bién hacen en la actualidad los homosexuales, por quienes ma-nifestó su respeto. Este proyecto, dijo "es un error que pagará la sociedad". "Estamos en la velocidad e iremos al accidente" añadió. Y, como garantía de no discriminación, pidió que "se trate de manera diversa lo que es diferente"

"¿Diferente de quién?", le contestó más tarde desde el grupo de IV (IU-ICV) la diputada Carme García Suárez. "Los gays y lesbianas son como usgays y tesofaras son como aquel juez o abogado, como aquella pelu-quera...". "Y se casan por amor", recordó varias veces.

Coste económico

Aparte de las consideraciones afectivas, la representante del PP, Ana Torme, se refirió al coste económico del proyecto "que el Gobierno no ha valorado". "¿Qué pretenden con esta refor-ma, que haya un derecho a la pensión de viudedad? ¿Es que esto no tiene ningún coste económico? ¿Es que la ley del im-puesto sobre la renta de las per-sonas físicas no se les va a aplicar con las desgravaciones con-siguientes? Hay costes económi-

el Código Civil para que los homosexuales puedan contraer matri-monio, España entrará en un club que has-ta hoy sólo tiene dos socios, Bélgica y Ho-landa (éste último ha anunciado que permitirá la adopción). Estos matrimonios también existen en algunas provincias de Canadá y en un Estado de Massa-(EE UU). chusetts Los grupos progresis-tas se sienten orgullosos de ingresar en este club mientras que los conservadores en el Parlamento creen que España se precipita con su decisión.

Cuando se modifique

"El sacrosanto ma-trimonio canónico",

Tres países en vanguardia

clamaron los progre-sistas. "Se casan por amor, ¿qué les parece, amor, ¿que les parece, señorías, dónde está el problema?", preguntó Carme García Suárez, de IV (IU-ICV). Y re-machó: "Hablar del coste económico es no tener en cuenta la dignidad de las personas. ¿Qué precio le pone-mos a la dignidad?".

Tanto el represen-tante de Coalición Canaria, Luis Mardones, como los nacionalistas gallegos, por boca de Francisco Rodríguez,

defendieron la necesidad de hacer normal en el ámbito político lo que ya "está norma-lizando la sociedad".

El ministro de Justicia, Juan Fernando López Aguilar, se refirió a polémicas de meses atrás y garantizó que "la poligamia no tiene cabida en el ordenamiento jurídico espa-ñol". En los últimos meses la mayoría conservadora del Consejo General del Poder Judicial también levantó la polémica al afirmar,

en un primer momento, que las bodas gays abrian el camino a las uniones entre hom-bres y animales. "No rebajaré la altura de este Parlamento dedicando un segundo a esto",

respondió el ministro. El debate de ayer lo escuchaba desde la tribuna Beatriz Gimeno, presidenta de la Federación de Lesbianas, Gays y Transexuales, quien manifestó des-pués: "Es la primera vez que ganamos una votación en el Parlamento y tiene mucha importancia práctica y simbólica. Ya tenemos la igualdad al al-cance de la mano. Ese camino está ya expedi-to", afirmó.

cos. Quien hace una propuesta seria y rigurosa analiza tam-bién el importe económico que eso conlleva", dijo. Torme de-fendió la enmienda de su grupo porque el proyecto del Gobierno "supondrá una quiebra para el matrimonio" y por las "se-rias dudas sobre la constitucio-nalidad" de dicho proyecto. Se apoyó en el informe emitido por el Consejo de Estado que advertía de que admitiendo a los homosexuales en la institu-ción del matrimonio esta se ha-ría "irreconocible". Tampoco ria "irreconocible". Tampoco creen los populares que la socie-dad esté de acuerdo con el ma-trimonio gay. Sobre la adop-ción, el PP opina que los niños tienen derecho a tener "un pa-dre y una madre". Por tanto aseguran que el Gobierno ha dado "un salto al vacío" con una propuesta que "no es pacífica y que "no tiene consenso". Ofrecieron su apoyo político para sacar adelante una ley que contemple la figura de la Unión Civil Estable.

Ya es tarde para esto, contes-taron los socialistas. En la memoria del diputado Julio Villarru-bia estaban las "31 iniciativas para regular las parejas de hecho que rechazó el PP cuando tenía mayoría absoluta". Sobre la pertinencia jurídica del proyecto res-pondió que el Consejo de Estado no está de acuerdo "con la finalidad y las formas pero dice que el texto es constitucional". Recordó que los gays ya adop-tan hijos, como solteros. "Dejemos las hipocresías", añadió.

El ministro de Justicia, Juan Fernando López Aguilar, insistió también en que el proyecto "entronca con los valores de la Constitución" y en "su cumpli-miento se hace". Añadió que es una operación "técnicamente sencilla" que no supone "un des-doro para el matrimonio canó-nica" "No tra contra anda pi nico". "No va contra nada ni contra nadie", dijo. Simplemen-"busca la protección de los derechos del menor" y "el dere-cho a perseguir la felicidad".

Para sus socios de gobierno, ERC, cuya posición defendió Agustí Cerdà, este proyecto ahonda en la "libertad, la igual-dad y la fraternidad". "Una mú-sica muy republicana que aquí y ahora suena a marcha nupcial".



Peter Lax gana el premio Abel de matemáticas

Peter Lax, un gigante de las mate-máticas que ha dado su nombre a numerosos teoremas y métodos, ha ganado el premio Abel, creado para ser el Nobel de las matemáticas, en su tercera edición. A Lax, estadounidense, del Instituto Courant de la Universidad de Nueva York, le ha concedido la Academia Noruega de las Cien-cias y las Letras, el galardón, dotado con 735.000 euros, "por sus revolucionarias contribuciones a la teoría y a la práctica de las ecuaciones en derivadas parciales y al cálculo de sus soluciones", según

el comité Abel.

Lax nació el 1 de mayo de
1926 en Budapest (Hungria). El
7 de diciembre de 1941, cuando el joven se dirigía hacia Nueva York con sus padres, los Estados Unidos entraron en la II Guerra Mundial. Está considerado uno de los matemáticos puros y aplicados más importantes con apor-taciones notables que abarcan desde las ecuaciones en deriva-das parciales (un tipo de ecuaciones diferenciales) hasta las aplica-ciones en ingeniería. Su nombre se asocia a muchos de los principales logros en matemáticas y a los métodos numéricos más destacados, como el Lema de Lax-Milgram, el Teorema de la Equivalencia de Lax, el Esquema de Lax-Friedrichs, el Esquema de Lax-Wendroff, la condición de entropía de Lax y la Teoría de Lax-Levermore.

Este veterano matemático es también uno de los fundadores de las matemáticas computacionales modernas y presidió el comité convocado por la National Science Board de Estados Unidos para es-tudiar la utilización a gran escala de la informática en los campos de

las ciencias y las matemáticas. Las ecuaciones diferenciales son desde Newton la base del entendimiento científico del medio natural, recuerda el comité Abel. Las ecuaciones diferenciales lineales, en las que causa y efecto son directamente proporcionales, se entienden razonablemente bien. Las ecuaciones que se plantean en campos tales como la aerodinámica, la meteorología y la elastici-dad son no lineales y mucho más complejas. En las décadas de 1950 y 1960, Lax puso los cimien-tos de la teoría moderna sobre las ecuaciones no lineales de este tipo (sistemas hiperbólicos) y los de su traducción informática. La labor de Lax ha sido asimismo muy fructifera para aplicaciones prácticas que van desde la predicción meteorológica hasta el diseño de aeronaves